

JUSTICIA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Activista *trans* increpa a Bertha Alcalde en foro de mujeres

▲ Durante su participación en un encuentro con miras al Plan Nacional de Desarrollo, cuando aseguraba que la fiscalía capitalina es una de las “más eficientes”, la nueva titular de la institución fue interrumpida por Natalia Lane, quien es trabajadora sexual y reclamó que hace tres años fue atacada en la cabeza con un cuchillo por un cliente y ahora, gracias a un amparo, éste se encuentra a punto de salir de prisión. Al final, la secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, prometió analizar su caso. Foto María Luisa Severiano CAROLINA GÓMEZ MENA / P 9



Increpa activista a Bertha Alcalde durante foro

CAROLINA GÓMEZ MENA

Lo que era un acto protocolario convocado para abrir los diálogos tendientes a elaborar el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 en materia de mujeres, en unos minutos se convirtió en una cadena de reclamos sobre la impunidad que prevalece en los casos de intento y transfeminicidios en el país.

A minutos de haber comenzado los foros de consulta *República de y para las Mujeres*, la activista *trans* Natalia Lane interrumpió el discurso de la nueva titular de la Fiscalía General de Justicia de la

Ciudad de México, Bertha Alcalde Luján, justo cuando ésta aseguraba que la fiscalía es una de las “más eficientes; tenemos ahorita lo triple de vinculaciones a proceso a imputados que en 2019”.

Lane, quien portaba un gafete que decía “participante” increpó a Alcalde Luján, a gritos le dijo: “no me voy a callar y no te voy a permitir que digas que hay eficacia en la fiscalía y en el Poder Judicial, porque si así fuera la jueza décima de distrito en materia de amparo no hubiera otorgado el amparo a mi agresor. Hoy vivo en peligro porque

está a punto de salir de prisión”. De inmediato, desde el público se escucharon los “¡fuera, fuera!”, mientras otras voces se oponían a cualquier intento de censura.

Alcalde Luján intentó retomar su discurso, pero en primera instancia los reclamos de la defensora de derechos de la comunidad *trans* lo impidieron. Tuvo que intervenir la subsecretaria de Igualdad Sustantiva, Elvira Conchiero. Tomó el micrófono y resaltó: “estamos queriendo construir algo diferente,



y por eso queremos escucharnos”.

Como los ánimos no se calmaban, Citlalli Hernández Mora, titular de la Secretaría de las Mujeres, expresó: “sabemos que en este país hay muchísimos pendientes en el tema de justicia, y por supuesto que queremos combatir el feminicidio y el transfeminicidio. No hagamos de esto una confrontación, sino una escucha. Te pedimos que nos acerques el caso y podemos darle seguimiento”.

Alcalde Luján tomó la palabra otra vez y aseguró que la Fiscalía “va a tener las puertas abiertas”. De fondo se seguían escuchando los reclamos de Lane, quien también es trabajadora sexual, y hace tres años fue atacada por un cliente que la lesionó en la cabeza con un cuchillo.

A poco metros del presidium, encabezado por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, y Hernández Mora, Lane arrojó hacia el escenario el café que traía, mientras participantes y personal de seguridad intentaban conducirla a otro lugar.

Tras lo ocurrido, Brugada comentó que “en un foro donde las mujeres participan se escuchan gritos y sombrerazos porque hay mucho qué hacer para llegar a que la situación de la mujer sea de justicia e igualdad, y lo reconocemos”. El encuentro es un espacio es para proponer y organizar una “gran agenda” de mujeres en el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, agregó.

Hernández Mora ofreció a Lane “platicar contigo” y sostuvo que debía haber sororidad con la activista, a quien momentos antes le corearon las asistentes “¡no estás sola, no estás sola!” La funcionaria se reunió con Lane y prometió analizar su caso.





▲ Natalia Lane denunció: "hoy vivo en peligro porque está a punto de salir de prisión (mi agresor)", quien hace tres años la atacó con un cuchillo.
Foto María Luisa Severiano





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC